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你说我办

□融媒记者 程明星

“春节期间，本店只收取现金，会

员卡暂停使用，敬请谅解。”“本店于 1

月 25 日开始停止使用会员卡。”春节

期间，很多消费者发现理发店、洗车

店纷纷暂停充值卡使用，只支持现金

支付。商家的这一举措让消费者觉

得不合理。

近日，有市民向8890便民服务平

台反映，他之前在东塔路一家理发店

办了一张充值卡，春节期间到店消费

时，店里的工作人员告诉他，春节期

间无法使用充值卡进行消费，只允许

使用现金。

近日，市民俞先生到金城路上的

一家理发店用之前办理的充值卡进

行消费时，也被商家告知：由于收银

系统升级，该店目前暂停使用充值

卡。

“去年上半年，这家理发店开张

搞促销活动，我感觉挺优惠的，就办

了一张充值卡。办卡的时候，店员并

未告知春节期间不能使用。”俞先生

说。

金城路上的一家洗车店的店主

告诉记者，很多洗车店都会在春节等

节假日期间暂停使用充值卡。不仅

如此，春节期间不少行业都会适当上

调价格。一般来说，商家都会提前告

知消费者，大多数消费者也会理解。

对此，俞先生提出了自己的看

法。他认为，春节等节假日期间，服

务行业适当上调价格并非不合理。

不过，商家只收现金或需要消费者

额外支付充值卡以外的费用，确实

有点说不过去。

针对这一情况，记者咨询了市

市场监管局的相关负责人。该负责

人 介 绍 ，消 费 者 办 理 充 值 卡 后 ，就

与商家达成消费协议形成了合同关

系。如果充值卡上未注明春节等节

假日期间不能使用，办卡时也没有

提前告知消费者，那商家的做法就

涉 嫌 违 约 ，消 费 者 可 以 进 行 投 诉 ，

也可以向法院提起诉讼，确保自己
的公平交易权利。不过，由于理发、

洗车等一般都是小额消费，大多数

消费者在遇到这种情况时，要么无

奈 接 受 ，要 么 选 择 不 消 费 ，很 少 有

消费者会采取相应的维权措施，更

不会选择走司法途径，导致不少消

费者吃了哑巴亏。

市市场监管局提醒广大消费者，

为了避免自己的权益受到侵害，办卡

时最好与商家作书面约定。消费者

在使用充值卡时，如果合法权益受到

侵害，建议及时向有关部门投诉。如

果涉及充值金额较大，必要时可采取

司法手段。

某理发店门口张贴的春节期间暂停使用充值卡的通知

□融媒记者 吕晓婷

近日，热心市民王先生向8890便

民服务平台反映，经常有人在城南路

阳关桥附近电鱼，希望相关部门核实

处理。

近日，王先生到阳关桥河岸附

近垂钓时，发现河里有一名“全副武

装”的男子。王先生描述，该男子左

右手各拿着一根长竹竿，竹竿尾部

还有电线连着小盒子，很明显是在

电鱼。

据王先生反映，以前时常能看到

有人在河岸边钓鱼或用网捕鱼，至于

电鱼则是第一次看见。一想到电鱼对

水域生态环境带来的影响，他很担

忧。“电鱼是违法的，而且很危险，一旦

操作不当就可能有生命危险。”王先生

说。

随后，记者前往城南路阳光桥附

近走访调查。在现场，记者并未看到

有人电鱼。一位资深钓鱼爱好者告诉

记者，这种电鱼装备由一个蓄电池和

两根电棒组成。电鱼装备组装起来并

不难，用汽车蓄电池、电线和竹竿等就

能做出简易的电鱼装备。电鱼的人都

知道这是违法行为，所以他们很擅长

和执法部门打“游击战”，一般会挑选

夜深人静时电鱼。

随后，记者将这一情况反映给市

农业农村局渔政中队。接到反映后，

执法人员与江南派出所民警一同前

往现场。不过，执法人员在现场并未

发现有人进行电鱼活动。

1 月份开始，渔政中队在我市禁

渔区范围内每日开展监管巡查，出动

执法人员 45 人次，清理违法捕捞渔

网 6 张，立案查处禁渔区捕捞案件 1

起。下一步，渔政中队将加强该流域

的巡查，按照相关法律法规，与公安

部门做好配合，严厉打击电鱼等违法

行为。

执法人员提醒：使用炸鱼、毒鱼、

电鱼等破坏渔业资源的方式进行捕

捞，构成犯罪的将追究刑事责任。同

时，执法人员也呼吁广大市民自觉保

护水域生态和水产资源环境，不要用

生命安全做赌注，进行非法捕捞。

目前，我市禁渔区范围为：南溪望

春坝至南溪布袋坝全年禁止一切渔业

捕捞活动（包括垂钓）；永康江阳关桥

至南溪望春坝河段、华溪华溪桥至

330 国道河段（含田宅分洪渠）全年禁

止一切渔业捕捞活动（一人一杆一线

一钩的手竿垂钓除外）。

节假日期间充值卡用不了怎么办？
市市场监管局提醒：办卡时最好与商家作书面约定

餐厅拒收现金
要求做好员工培训

市民来电反映：宝龙广场肯德基

餐厅拒收现金，希望有关部门处理。

中国人民银行永康市支行：经

了解，该商家设置了现金收付渠道，

但是存在员工解释不到位引起客户

误解的情况。我支行工作人员向其

阐述了人民币管理相关政策，要求

其畅通现金收费渠道，切实保障消

费者的选择权。同时也要求做好员

工培训，不得以任何方式拒收人民

币现金。

路面铁板噪声扰民
采取降噪措施

市民来电反映：东塔路 28 号附

近 路 面 上 有 一 块 铁 板 ，车 辆 经 过

时，车轮轧过铁板发出的噪声影响

附近居民正常休息，希望有关部门

处理。

东城街道:据了解，该铁板是建

筑公司为防止摩托车、电动车冲进坑

里而设置。塔海经济合作社已要求

施工方垫平铁板，降低噪声对周边居

民的影响。

焚烧垃圾污染环境
安装摄像头监控

市民来电反映：方岩镇下宅村垃

圾中转站每天都有焚烧垃圾的现象，

严重污染环境，希望有关部门核查处

理。

方岩镇：经查，该垃圾中转站装

有监控摄像头，但已损坏。近期有人

在此偷倒工业垃圾并点燃焚烧。目

前，村两委已经修复摄像头。

道路迟迟不通车
安全设施未完善

市民来电反映：九州西路去年 9

月就已修好，但是不知道什么原因迟

迟未开通。附近其他路段交通十分

拥堵，希望有关部门在条件允许的情

况下尽早恢复该路段正常通行。

市城投集团：根据市公安局交警

大队的要求，该路段目前还不具备开

通条件，需要等安全设施完善后方可

开通。

融媒记者 吴航鑫 整理

阳关桥附近有人电鱼？
市农业农村局：每日开展巡查监管，严厉打击违法行为

执法人员在现场巡查

优秀青年立志从军

，热血男儿精诚报国
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